



St.Gallen, 02. November 2022

Eröffnungsanlass B.Sc. HSG in Computer Science

Geschätzter Rektor Bernhard Ehrenzeller

Sehr geehrte Angehörige der Fakultät und Projekt-Involvierte

Geschätzter Prorektor Martin Eppler

Sehr geehrter Herr (Reto) Buchli

Liebe Gäste

Fast genau vor einem Jahr standen wir schon einmal hier und hatten allen Grund zur Freude: Ende November 2021 feierten wir den Start des ersten Studien-Jahrgangs im Masterprogramm in Computer Science an der Universität St.Gallen. Nun folgt schon die nächste Feier in diesem Rahmen: Denn mit dem diesjährigen Herbstsemester haben 44 Studierende den neuen Bachelor of Science in Informatik an der HSG begonnen. Ein weiterer Meilenstein wurde erreicht. Zu diesem Anlass begrüsse ich Sie ganz herzlich.

Das Alleinstellungsmerkmal der Informatikausbildung an der HSG ist bestehend. Sie bringt Kerninformatik mit unternehmerischen Kompetenzen zusammen: Geschäftsmodelle, digitale Innovation, Unternehmertum und Leadership. Diese Kombination ist eine Pioniertat. Hier werden die Führungskräfte der Zukunft ausgebildet, sei es für Tech-Start-Ups, KMU oder etablierte Grossunternehmen.

Die Absolventinnen und Absolventen der School of Computer Science sind ausgebildete Spezialistinnen und Spezialisten an der Schnittstelle von Management und Informatik. Das bietet ihnen aussichtsreiche Perspektiven auf dem Arbeits-



markt. Schon heute mangelt es an solchen Fachkräften. Akademisch qualifizierte Informatikerinnen und Informatiker werden überall dringend gesucht, auch – oder vor allem – in der Ostschweizer Wirtschaft. Mit der umfassenden, qualitativ hochstehenden Ausbildung vor Ort trägt die School of Computer Science zur Stärkung der ganzen Region bei.

Mit dem Bachelor, wie auch mit dem 2021 gestarteten Master in Computer Science, baut die Universität St.Gallen ihr Angebot aus. Der Aufbau der Informatikstudiengänge wird zur Veränderung und auch zu einem gewissen Kulturwandel der HSG beitragen. Sie bewegt sich von einer fast ausschliesslich auf Wirtschafts-, Rechts-, und Sozialwissenschaften geprägten Universität hin zu einer grösseren Fächervielfalt. Diese Fächervielfalt hat mit der Informatik eine technische Disziplin erhalten. Das ist eine Bereicherung. Die HSG erhöht ihre Strahlkraft, insbesondere auch international, und steigert ihre Attraktivität – sowohl als Arbeitgeberin als auch für angehende Studierende.

Es freut mich ausserordentlich, dass die IT-Bildungsoffensive dies mit der HSG als starke Partnerin ermöglicht hat. Wir sind fast in der Hälfte der Programmlaufzeit der ITBO angekommen. Was seither hier an der HSG geschaffen wurde, ist einer der Belege dafür, dass die IT-Bildungsoffensive Ergebnisse liefert und die Arbeit aller Beteiligten in diesem Schwerpunkt Früchte trägt.

Geschätzte Damen und Herren, Sie haben alle Anteil daran, dass wir den Bachelorstudiengang in Computer Science erfolgreich starten konnten und damit ein weiterer Leuchtturm der IT-Bildungsoffensive zum Strahlen kommt. Darauf können Sie stolz sein. Für Ihren Einsatz möchte ich mich ganz herzlich bedanken! Ein besonderer Dank geht an Prof. Dr. Siegfried Handschuh, akademischer Leiter des Bachelor- und Masterprogramms, sowie Dr. Jochen Müller, Projektleiter für den Aufbau und Geschäftsführer der School of Computer Science.



Sie haben in den vergangenen Monaten Grosses geleistet! Herzlichen Dank!